
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bau- und 

Verkehrsausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, 09.09.2024 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:00 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Redelberger, Thomas, Bürgermeister  

Ausschussmitglieder: 

Frevel, Petra FDP i. V. f. Hr. Luksic 

Haberer, Leopold Andreas CDU  

Kiel, Johannes CDU i. V. f. Hr. Lesch 

Lafontaine, Hans Gerhard Bündnis 90/Die Grünen  

Mailänder, Herbert SPD  

Mailänder, Nicolas IG IDAL  

Näckel, Kilian CDU  

Schmidt, Stefan SPD i. V. f. Fr. Trappmann 

Schwindling, Jörg CDU  

Simmet, Helke Waltraud SPD i. V. f. Hr. Zimmer anwesend ab 

18:04 Uhr bei TOP 2 

Stabel, Waldemar AfD  

Ratsmitglieder: 

Saar, Horst IG IDAL  

Von der Verwaltung: 

Nowack, Heike  

Schriftführerin: 

Becker, Beate  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Lesch, Bruno CDU  

Luksic, Oliver FDP  

Trappmann, Claudia SPD  

Zimmer, Reiner SPD  

 

 

 

 

 



Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses und 

stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen wurde. Der Bau- und Verkehrsausschuss ist 

beschlussfähig. 

 

Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss beschließt nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 17.06.2024 (öffentlicher Teil) 

  

2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

3 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 17.06.2024 (nichtöffentlicher Teil) 

  

4 Einladung der Geschäftsführung Deutsche Glasfaser bzw. Projektleitung 

Gemeinde Heusweiler und der Geschäftsführung ausführendes Bohrunternehmen 

- gemeinsamer Antrag SPD, FDP, IG IDAL und Bündnis 90/ Die Grünen 

Vorlage: BV/0120/24 

  

5 Bericht der Gemeindeverwaltung zum Projekt „Bildungszentrum Eiweiler“ - 

Antrag der CDU-Gemeinderatsfraktion 

Vorlage: BV/0126/24 

  

6 Bericht der Gemeindeverwaltung, des Bistums Trier und der Leitung der Pfarrei 

Oberes Köllertal Heilige Familie zum aktuellen Sachstand bzgl. des 

Kirchengeländes in Eiweiler -Antrag der CDU-Gemeinderatsfraktion- 

Vorlage: BV/0127/24 

  

7 Bericht der Gemeindeverwaltung, der Firma SVolt und der SHS-Strukturholding 

Saar zum aktuellen Sachstand bzgl. Modul- und Pack-Fabrik Eiweiler -Antrag der 

CDU-Gemeinderatsfraktion- 

Vorlage: BV/0128/24 

  

8 Vergaben von Lieferungen und Leistungen 

  

8.1 Instandsetzung der Jahnstraße in Eiweiler 

Vorlage: BV/0112/24 

  



8.2 Vergabe zur Herrichtung der Außenanlage an der Nachmittagsbetreuung Holz 

Vorlage: BV/0123/24 

  

9 Beschluss über die Nichtweiterführung der Straße "In der Neuwies" im BPlan 

WA 4 "Wahlschied Süd 2. BA" 

Vorlage: BV/0087/24 

  

10 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrs-

ausschusses vom 17.06.2024 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss bei 4 Stimmenthaltungen (1 IG IDAL, 1 FDP, 1 CDU 

und 1 AfD): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 

17.06.2024 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

zu 2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 2.1 Baustelle Glasfaser Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Herr Mailänder Herbert erklärt, dass an der Baustelle der Deutschen Glasfaser in 

Niedersalbach am Bürgerhaus zwischen Einfahrt und dem Fußgängerüberweg eine 

Vollsperrung des Gehweges bestehen würde. Er würde vorschlagen, über den 

Grünstreifen des Bürgerhauses einen Notweg anzulegen.  

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass dies nach Aussage bereits vor dem Wochenende 

aufgehoben werden sollte. Die Angelegenheit sei sich bereits von Seiten der 

Tiefbauabteilung angesehen worden. Die Angelegenheit wird seitens der 

Verwaltung wiederum geprüft. 

 

zu 2.2 Fahrradboxen Saarbahnhaltestelle 

  

 Herr Saar führt auf, dass an den Fahrradboxen an den Saarbahnhaltestellen keine 

Hinweisschilder angebracht seien, wie diese benutzt werden können. 

 

Frau Nowack teilt mit, die Schilder seien von der Firma noch nicht an die Gemeinde 

geliefert worden. Dies sei schon mehrmals beim Hersteller bemängelt worden. 

 

 

Herr Schwindling weist darauf hin, dass auf der Webseite vom Hersteller die 

Anleitung als PDF runtergeladen werden könnte, um sie danach zu veröffentlichen. 

 
 


